
質 問 項 目 一 覧 表
令和７年６月１７日（火）

質問 議 員 名 質問
(会 派 名) 質 問 項 目

順位 開始予定時刻 区分

１ 嘉 見 博 之 代表 １ 知事の政治姿勢について
質問 ２ アリーナ整備について

３ 南部健康運動公園の機能強化について
徳島県議会 70分 ４ 県南部の高規格道路の整備促進について
自由民主党 以内 ５ 那賀川の治水対策について

６ 徳島バッテリーバレイ構想の更なる推進について
７ 公立高校の在り方検討について

午前１０時００分 ８ 避難所のＱＯＬ向上に資する備蓄の在り方につい
開始予定 て

９ 市町村に対して県が取り組むべき支援策について

２ 元 木 章 生 代表 １ 「賃上げ環境整備促進事業」を活用した県内中小
質問 ・小規模事業者の支援について

２ 県職員の人材確保・育成について
徳島県議会 70分 ３ 徳島県全域におけるＤＸ推進について
自由民主党 以内 ４ デジタル技術を活用した救急医療体制について

５ 消防広域化の推進について
６ こども・子育て施策について

午前１１時３０分 ７ 「学びの多様化学校」の設置について
開始予定 ８ アドベンチャーツーリズムの推進について

９ 農泊の推進について

３ 仁 木 啓 人 代表 １ 遠望する眼差しⅢ～人口消滅可能性都市の解決策
質問 について～

２ 合区の解消について
新しい県政を 70分 ３ 本県における食料安全保障について
創 る 会 以内 ４ 経営支援策の構築に向けた新たな指標の活用につ

いて
５ 徳島県水素グリッド構想の達成に向けて

午後１時４５分 ６ 県立中央病院における２台目「内視鏡手術支援ロ
開始予定 ボット」の導入について

７ 給料が上がる徳島経済の実現について
８ 国際定期便を活用したインバウンド誘客について
９ アリーナについて
10 マチ★アソビについて

４ 井 川 龍 二 代表 １ 徳島駅北口開発について
質問 ２ 特色ある高校づくりについて

３ 脱炭素の推進について
自由民主党 70分 ４ 災害時の自衛隊との連携強化について
県 民 会 議 以内 ５ 上下水道の機能の維持及び向上に向けた対策につ

いて
６ 最低賃金について

午後３時１５分 ７ 障がい福祉分野における外国人介護人材の受入れ
開始予定 促進について

８ 県産材の増産に向けた人材の育成・確保と生産性
の向上について

９ 宇宙技術および科学の国際シンポジウム（ＩＳＴ
Ｓ）徳島大会について

※ 開始予定時刻、質問項目及び質問項目の順序は予定であるため変更となる場合があります。



質問要旨（嘉見博之議員）

令和７年６月１７日（火）
登壇順位① ２ ３ ４

項 目 内 容

１ 知事の政治姿勢につい （１）この２年間、どんなことに県政運営の重点を置い
て て、どのような政策に力を注いできたのか。

（２）これからの２年間、どのような政策展開を図り、
具体的な成果をあげようと考えているのか。

２ アリーナ整備について 今こそ、アリーナは、スピード感を優先した「徳島東
工業高校跡地」での整備に向け、土地の約７割を所有す
る徳島市と具体的な協議を進めるべきと考えるが、所見
を伺いたい。

３ 南部健康運動公園の機 南部健康運動公園について、地域特性を踏まえた更な
能強化について る機能強化に取り組むべきと考えるが、所見を伺いた

い。

４ 県南部の高規格道路の 徳島南部自動車道をはじめとする県南部の高規格道路
整備促進について の整備促進に、今後、どのように取り組んでいくのか伺

いたい。

５ 那賀川の治水対策につ 豪雨が激甚化していくなかで、那賀川の治水安全度を
いて 高めるダム再生を含めた治水対策の道筋を明らかにすべ

きと考えるが、所見を伺いたい。

６ 徳島バッテリーバレイ 今回の政策要望を機に、バッテリーバレイ構想の更な
構想の更なる推進につ る推進により誘致を実現するため、どのように取り組む
いて のか。

７ 公立高校の在り方検討 今後の学区撤廃を見据え、「公立高校の在り方」につ
について いて、どのように検討を進めていくのか、所見を伺いた

い。

８ 避難所のＱＯＬ向上に 切迫する南海トラフ巨大地震を見据え、本県の地域特
資する備蓄の在り方に 性も踏まえた備蓄の在り方について、早急に検討すべき
ついて と考えるが、所見を伺いたい。

９ 市町村に対して県が取 市町村がここ２、３年で勝負していくことができるよ
り組むべき支援策につ う、また、「新次元の政策」に取り組むことができるよ
いて う、県として目の覚める支援をしていく必要があると考

えるが、所見を伺いたい。

※ この質問要旨は、６月１６日１６時にとりまとめたものです。



質問要旨（元木章生議員）

令和７年６月１７日（火）
登壇順位１ ② ３ ４

項 目 内 容

１ 「賃上げ環境整備促進 前向きな努力を続ける県内事業者の思いに寄り添い、
事業」を活用した県内 しっかりと支援していくことが、今こそ必要ではない
中小・小規模事業者の か。
支援について

２ 県職員の人材確保・育 持続可能な県庁を構築するため、県職員の人材確保・
成について 育成にどのように取り組むのか。

３ 徳島県全域におけるＤ 今年度に予定している「徳島ＤＸ推進ＨＵＢ」の創設
Ｘ推進について を含め、徳島県全域のＤＸの推進にどのように取り組ん

でいくのか。

４ デジタル技術を活用し デジタル技術を活用した救急医療体制の充実・強化に
た救急医療体制につい 向け、今後どのように取り組んでいくのか、所見を伺い
て たい。

５ 消防広域化の推進につ 県において、消防広域化に今後どのように取り組んで
いて いくのか。

６ こども・子育て施策に 「こどもまんなかとくしま」の実現に向け、こども・
ついて 子育て施策にどのように取り組んでいくのか、所見を伺

いたい。

７ 「学びの多様化学校」 今後、県教育委員会において、「学びの多様化学校」
の設置について の設置について、どのように取り組んでいくのか。

８ アドベンチャーツーリ 本県の魅力的な自然や文化、それらを用いたアクティ
ズムの推進について ビティを活かし、県としてどのようにアドベンチャーツ

ーリズムを推進していくのか。

９ 農泊の推進について 「にし阿波」における農泊の更なる利用促進に向け
て、今後どのように体験コンテンツの充実と認知度の向
上を図っていくのか、所見を伺いたい。

※ この質問要旨は、６月１６日１６時にとりまとめたものです。



質問要旨（仁木啓人議員）

令和７年６月１７日（火）
登壇順位１ ２ ③ ４

No.1

項 目 内 容

１ 遠望する眼差しⅢ～人 この問題の解決策においては、定住自立圏の活用が不
口消滅可能性都市の解 可欠であると考えるが、県の果たすべき役割について、
決策について～ どのように認識しているのか。また、県として「定住自

立圏」に取り組む市町村に対し、積極的な支援をすべき
と考えるが、所見を伺いたい。

２ 合区の解消について 合区を解消するには、人口が最も少ない県への改選定
数１の確保を国に求めるべきと考えるが、所見を伺いた
い。

３ 本県における食料安全 現在、流通している政府備蓄米について、本県でどれ
保障について だけの量が流通しているかの把握をお示しください。

４ 経営支援策の構築に向 コロナ禍を経て特に厳しい経営状況に直面している県
けた新たな指標の活用 内事業者に対し、効果的な支援策を構築するために、金
について 融機関における融資格付けの変化状況を分析することが

必要だと考えるが、所見を伺いたい。

５ 徳島県水素グリッド構 水素の普及拡大に向けて、県として供給体制、水素ス
想の達成に向けて テーションの整備にどのように取り組むのか、所見を伺

いたい。

６ 県立中央病院における 県立中央病院における２台目「内視鏡手術支援ロボッ
２台目「内視鏡手術支 ト」の導入に向けた現状について、伺いたい。
援ロボット」の導入に
ついて

７ 給料が上がる徳島経済 昨年度の本県最低賃金が目安を大幅に超える引き上げ
の実現について となった中においては、県が行った賃上げ支援事業につ

いて、国のキャリアアップ助成金との重複支給を今後の
施策においては認めるべきではないか、所見を伺いた
い。

８ 国際定期便を活用した 国際定期便の当初予算計上額に見合う効果を担保する
インバウンド誘客につ ために、香港、仁川、両国際空港からの就航先へのトラ
いて ンジット営業など、新たなインバウンド需要の掘り起こ

しが必要と考えるが、所見を伺いたい。



仁木議員No.2

項 目 内 容

９ アリーナについて （１）「駅北エリア」と「徳島東工業高校跡地」と、
様々な制約や意見、建前など、仮にそれらがなかったと
するならば、知事個人の本音と本心はどちらなのか、所
見を伺いたい。

（２）アリーナ整備においては、県負担軽減のため、公
共施設等適正管理推進事業債（集約化債）などの有利な
起債や、「ＰＰＰ」「ＰＦＩ」など、民間の資金等を活
用するべきだと思うが、所見を伺いたい。

10 マチ★アソビについて これまでの「マチ★アソビ」との比較、また、一度休
止したことによる影響をどのように分析し、今後、秋の
開催に向けて、どのように支援していくのか、所見を伺
いたい。

※ この質問要旨は、６月１６日１６時にとりまとめたものです。



質問要旨（井川龍二議員）

令和７年６月１７日（火）
登壇順位１ ２ ３ ④

項 目 内 容

１ 徳島駅北口開発につい （１）車両基地の移転及び鉄道高架事業について、徳島
て 市やＪＲ四国とどのような議論をしているのか。また、

今後、どのように協議を進めていくのか。

（２）アリーナ建設地を東工業高校跡地とした場合、県
が掲げる「ウォーカブルなまちづくり」や「まちづくり
構想」の核心である徳島駅北口開発との整合性に疑義が
生じるが、どのように考えるのか、伺いたい。

２ 特色ある高校づくりに 地域が一体となり、県内外の生徒から選ばれる特色あ
ついて る高校づくりに取り組み、効果的に広報活動を行うべき

と考えるが、所見を伺いたい。

３ 脱炭素の推進について 「ＧＸ推進計画」の目標達成に向け、クリーンエネル
ギーの導入にどのように取り組んでいくのか。

４ 災害時の自衛隊との連 大規模災害に備え、自衛隊との更なる連携強化を図る
携強化について べきと考えるが、所見を伺いたい。

５ 上下水道の機能の維持 全国で生じている災害や事故の発生を踏まえ、県民生
及び向上に向けた対策 活に密着した上下水道の機能の維持及び向上に向けた対
について 策を進めるべきと考えるが、所見を伺いたい。

６ 最低賃金について 今後の最低賃金と事業者の支援について、どのように
考えているのか。

７ 障がい福祉分野におけ 県内の障がい福祉サービス事業者等における外国人介
る外国人介護人材の受 護人材の受入れ促進及び定着に向けて、どのように取り
入れ促進について 組んでいくのか。

８ 県産材の増産に向けた 県産材の増産に向け、今後、人材の育成・確保や生産
人材の育成・確保と生 性の向上にどのように取り組んでいくのか。
産性の向上について

９ 宇宙技術および科学の ＩＳＴＳ徳島大会を契機として、どのように若者の宇
国際シンポジウム（Ｉ 宙や科学技術への関心を高め、県内産業の活性化につな
ＳＴＳ）徳島大会につ げていくのか。
いて

※ この質問要旨は、６月１６日１６時にとりまとめたものです。


